
カワセミがすめる
　　　　きれいな葛

くずがわ

川へ
川角小学校

岡野　圭
けいすけ

佑　議員
　　近所の葛川にはカワセミがいます。カワセミは綺

き

麗
れい

な水辺に生息する鳥ですが、葛川にはゴミがたくさ
ん捨ててあり水は濁

にご

って臭
にお

います。自然を守るために
も生活排水を浄化する設備を作ってください。

　　町では議員ご提案の生活排水を浄化する設備を作
り、水をきれいにしてから河川に流すよう進めていま
す。また、河川を定期的にパトロールし、投

と う き ぶ つ

棄物の撤
去を行っています。河川の水質検査をしていますが、
施設を作ったことで多くの河川はきれいになってきて
います。しかし汚れた川を元通りにするには時間がか
かってしまうのが現状です。

質

答

安心して登下校できる
　　　　　　毛呂山町に
毛呂山小学校

佐々木　琴
ことね

音　議員
　　登下校で利用するＪＲ八高線の踏切の幅が狭く、
安心して渡ることができません。踏切の幅を広げる
か、歩道の白線を広げて安全に渡れるようにしてくだ
さい。

　　ご質問の踏切は通勤・通学で皆さんの利用する時
間帯は特に混雑していて、ご指摘のとおり幅が前後の
道幅より狭くなっています。町でもこの踏切を改良す
る必要があると考えていますが、それには鉄道会社の
協力が必要です。話し合いを進めていますが、残念な
がら実現できていません。今後もさらに強くお願いす
るなど努力していきたいと考えています。

質

答

　人前で話すことが好きなので、子ど
も議会の議長として議会を進行できて
よかったです。ほかの小学校の子とも
仲良くなれました。緊張したけれど、
とても楽しかったです。

毛呂山小学校

中村　百
ももか

花　議長

議長インタビュー
　

７
月
25
日
木
、
子
ど
も
議
会
が
開
催
さ
れ
ま

し
た
。
子
ど
も
議
会
は
町
立
の
４
つ
の
小
学
校

に
通
う
６
年
生
の
代
表
が
、
町
へ
の
要
望
な
ど

を
本
物
の
町
議
会
と
同
じ
よ
う
に
議
場
で
質
問

し
ま
す
。
町
長
以
下
各
課
長
な
ど
が
勢
ぞ
ろ
い

の
な
か
、
20
人
の
子
ど
も
議
員
た
ち
は
立
派
に

一
般
質
問
を
行
い
ま
し
た
。
ど
の
議
員
も
緊
張

し
た
様
子
で
し
た
が
、
堂
々
と
し
た
素
晴
ら
し

い
一
般
質
問
で
し
た
。

　

今
年
は
町
を
「
安
心
・
安
全
」
に
、「
明
る

く
・
楽
し
く
」
し
て
ほ
し
い
、
と
い
っ
た
よ
う

な
意
見
が
多
く
集
ま
り
ま
し
た
。
子
ど
も
た
ち

の
目
に
毛
呂
山
町
の
姿
は
ど
う
映
っ
て
い
る
の

で
し
ょ
う
か
。
子
ど
も
議
員
た
ち
の
質
問
と
町

の
答
弁
を
紹
介
し
ま
す
。

第
19
回 

子
ど
も
議
会
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毛呂山町に
　自転車専用道路がほしい
泉野小学校

鐘
かねがえ

江　愛
まあや

綾　議員
　　車と自転車、自転車と歩行者が一緒に走ると事故
が起きる原因になり危ないと思います。自転車専用道
路があれば、それぞれが別の道を走り事故がなくなる
ので、作ったほうがよいと思います。

　　町内の道路のほとんどは道幅に余裕がなく、自転
車専用道路を作ることは難しい状況です。新たに専用
道路を作る場合、道路に面した家の人に土地を売って
いただくなどのご協力が必要です。多くの時間や費用
がかかるため、すぐには実現できません。まず現在あ
る道路の整備を行い、今後専用道路の実現に向け検討
をしていきます。

質

答

町内ゴミ拾いの日を

光山小学校

竹田　翼
つばさ

　議員
　　ポイ捨てをなくすために、２か月に１度町の放送
で呼びかけ、朝夕に10分地域のゴミ拾いをする「町
内ゴミ拾いの日」を作ってください。10分ならみん
なが参加できるので、ゴミ０

ゼロ

の町になると思います。

　　ゴミの不法投
と う き

棄は後を絶たず、注意を促していま
すがなかなか効果が上がっていません。町ではパト
ロールや投棄物の撤去を定期的に進めています。また
皆さんのご協力で、５月と10月の第３日曜日に「清
掃の日」を設け、掃除やゴミ拾いを一斉に行っていま
す。２か月に１度とはなりませんが、議員もぜひご参
加ください。

質

答

町へのお願い

川角小学校

小沢　芽
め い

生　議員
　　学校の机を新しくしてください。古い机のなかに
は、面積が狭くとても使いづらいものがあります。ま
た、エアコンを設置してください。川角小学校の６年
生は今年から２クラス40人学級になり、夏はとても
暑く耐えられません。よろしくお願いします。

　　机は学校生活で勉強をするうえで大切な備品で
す。要望に答えられるよう努力していきます。次にエ
アコンについてですが、現在町では町立中学校への導
入を検討しています。小学校への設置はそれからにな
ります。エアコンだけでなくトイレや教室、廊下もき
れいにしていきますので、もう少しお待ちください。

質

答

もっとにぎやかな
　　　　　　毛呂山町に
毛呂山小学校

稲
いながき

垣　結
きっぺい

平　議員
　　毛呂本郷の夏祭りを多くの人が参加して楽しめる
お祭りにしたいです。会場に舞台を作ってのど自慢大
会を開催したり、道路を一部通行止めにして屋台を出
したり、花火の数を増やしたりすれば、参加者も増え
楽しくなると思います。そのために町から資金をいた
だければ助かります。お祭りが盛り上がれば、活気あ
ふれる町に変わると思います。

　　稲垣議員の提案はお祭りを盛り上げるたいへんす
ばらしいアイディアだと思います。しかし町内にお祭
りを行っている地区は多く、一地区だけに資金の補助
を行うことは難しいことだとご理解ください。

質

答

町に憩
いこ

いの公園を

泉野小学校

箕
みの わ

輪　梨
り か

花　議員
　　私の家の近くには遊具が少なく危険な公園ばかり
です。ゆずをモチーフにした遊具や自転車置き場のあ
る「ゆずの里公園」を作ることを提案します。

　　現在町には60か所以上の公園があります。古く
なった遊具は修理か撤去をしなければならず、直すこ
とが難しい遊具は公園からなくなっています。ゆずを
モチーフにした遊具はたいへん素晴らしい提案だと思
います。今後検討していきたいと思いますので、具体
的な提案があれば役場まで教えてください。町も安
心・安全な公園が増えるよう整備していきたいと考え
ています。

質

答

図書館をもっと楽しく

光山小学校

東
とうじょう

條　大
だい ち

地　議員
　　図書館をもっと楽しくするために、読み聞かせを
行ったり、大きな水槽で金魚を飼ったり、赤ちゃんだ
けでなく子どもからお年寄りまで楽しめるスペースを
作ったり、季節の飾りなどを置いたりしてください。

　　毛呂山町の図書館でも、定期的に紙芝居や本の読
み聞かせを行っています。小学生向けの映画会や工作
教室などの催しも行っていますので、ぜひご参加くだ
さい。また、現在も赤ちゃんからお年寄りまで利用で
きるスペースを設け、季節の展示物を飾

かざ

っています。
水槽を設置することは夏場においては涼しさを感じら
れますので、検討していきます。

質

答

3 広報もろやま  ９月１日号



小学校を
　　よりよい小学校に
川角小学校

鈴木　美
みゆう

優　議員
　　エアコンを１クラスに１つずつ付けてください。
今年から40人のクラスになりとても暑いです。冬は
旧式のストーブを使っていますが、場所をとるし時々
灯油が足りなくて使えない時があります。また、学校
のトイレをきれいにして、鏡を付けてください。

　　エアコンは現在町立中学校への設置を検討してい
ます。小学校はそのあとになりますのでお待ちくださ
い。また、今年中に４つの町立小学校の全ての低学年
用トイレがきれいになります。高学年用トイレも皆さ
んが気持ちよく利用できるように、これから考えてい
きたいと思います。

質

答

思いやりのある町づくり

毛呂山小学校

小林　敬
たかみ

美　議員
　　毛呂山町を思いやりあふれる町にしたいです。「思
いやりのある町毛呂山！」といったポスターを貼り、
助けを必要とする人に親切にできるきっかけにしてく
ださい。また、年に３回くらい放送などで呼びかけゴ
ミ０

ゼロ

運動を行い、毛呂山町を美しい町にしたいです。

　　思いやりのあふれる町にしたいという考えはとて
も素晴らしいと思います。思いやりの心を育

はぐく

むことが
できればポイ捨ても少なくなると思います。昨年度の
川角中学校修学旅行の出来事を思い出してください。
議員もこのような思いやりある先輩がいる町に住んで
いることに誇りを持ってもらいたいと思います。

質

答

キャッチフレーズ作りで
　　町民の心をひとつに
泉野小学校

秋
あきうま

馬　菜
な お

央　議員
　　私は毛呂山町が大好きです。町外の人に毛呂山町
の良さをアピールするためにキャッチフレーズを募集
したら良いと思います。キャッチフレーズを考えるこ
とで、町の人たちの心がひとつになる気がします。選ば
れたものは、市

しちょうざかい

町境に看板を設置してください。

　　現在町では「ゆずの里もろやま」「緑とふれあい
の文化都市もろやま」といったフレーズを使用してい
ます。もし今後新しいものを考える場合は議員の提案
どおり、町民と行政が一体となって活気に満ち溢

あふ

れる
町となるようなキャッチフレーズを募集したいと思い
ます。

質

答

もろバスの停留所を
　　　　もっとふやして
光山小学校

松村　深
み ゆ

由　議員
　　お年寄りや足の不自由な人がもっと自由に出か
け、お祭りや町のイベントに参加できるよう、もろバ
スの停留所を増やしてください。

　　現在もろバスには「反対回りがあるといい」「運
行時間を長くしてほしい」などの要望も寄せられてい
ます。いずれの要望もすぐには実現が難しく、台数を
増やしたり、ルートを見直すなどの大幅な見直しが必
要です。そのため今年３月から地域の関係者が参加し
て会議を行ったり、アンケート調査を実施したりして
います。皆さんの希望を把握して、これからもより便
利で安全なもろバスの運行をめざしたいと思います。

質

答

森のそばに街灯を

川角小学校

只
ただの

野　幹
もとき

宜　議員
　　僕は通学に約50分かかります。そのため冬の６
時間授業の日は家に着くころには辺りが暗くなりとて
も危険です。街灯はありますがあまり明るくなく、木
が生い茂って更に暗くしています。木を切り、街灯の
数を増やし、明るい電球に変えてください。

　　現在町では、防犯灯を明るく電気代の安いＬＥＤ
電灯に交換しています。要望箇所が今どうなのか、ど
うしたらよいのかなどよく検討して、数を増やしてい
きます。木の枝は土地の所有者に定期的な伐採をお願
いしています。パトロールだけでは対応しきれない事
ですので、これからも情報提供をお願いします。

質

答

歩行者が安全に
　歩ける町にするために
毛呂山小学校

山田　佳
けいし

史　議員
　　歩行者が安全に歩けるように、カーブミラーや
ガードレールを増やし、道路の幅を広くしてください。

　　カーブミラーは現在町内約900か所にあり、皆さ
んの要望を参考に毎年10か所を新たに設置していま
す。ガードレールは設置に充分な道幅が必要なため、
設置が難しい場所は道の端を緑色に塗るなどの路面表
示を行っています。幅を広げなくてはならない道路は
町内にたくさんあり、道路に面した家の敷地の一部を
売っていただくなど、とても時間がかかります。ご指
摘いただいた内容をふまえ、これからも皆さんが安心
して通行できる道路をめざしていきます。

質

答

4広報もろやま  ９月１日号



第19回子ども議会

毛呂山ニコニコ
　 フェスティバルの開催
泉野小学校

渡
わたなべ

邊　寛
ひろき

樹　議員
　　介護教室や交通安全教室などを行う「毛呂山ニコ
ニコフェスティバル」を開催してください。大きな老
人介護センターの設立などをして、毛呂山町を少子高
齢化対策が万全な、笑顔あふれる町にしたいです。

　　毛呂山町社会福祉協議会では「ふれあい広場」を
開催し、車いすやアイマスクの体験、ステージ発表、
屋台など、高齢者や障害者との交流を行っていますの
で、ぜひ参加してみてください。介護は施設整備だけ
でなく在宅介護や見守り活動も進めていく必要があり
ます。大きな老人介護センターの設立は現在のところ
難しいものと考えています。

質

答

毛呂山町をもっと
　　　　明るく楽しく
光山小学校

酒
さかまき

巻　こころ　議員
　　観光客が立ち寄りそうな場所でもろ丸くんグッズ
を売れば、より多くの人に町を知ってもらえると思い
ます。公共施設などの外のトイレをゆずの形にすれば、
印象が明るくなります。トイレが清潔で安全なら、観
光客も満足できる、明るく楽しい町づくりができます。

　　もろ丸くんグッズは、現在町内２店のコンビニで
も販売しています。今後も、駅などに協力をお願いし
て町の知名度アップを図っていきます。ゆずの形のト
イレですが、実現できればトイレの暗い・汚いなどの
イメージを180度変える素晴らしい提案です。参考に
したいと思います。毛呂山町が明るく楽しい町になる
よう、ぜひ応援してください。

質

答

毛呂山町をもっといい町に

川角小学校

早坂　梨
り お

央　議員
　　いい町はきれいな町だと思います。町に花を増や
し、月に1度町の掃除をするのはどうでしょうか。

　　町では推進委員のご協力で、道路脇や空き地に花
を植える花いっぱい運動を進めています。地域でも滝
ノ入のバラ、総合公園の花蓮などあちこちで季節の花
が咲いています。議員もぜひご家庭でお友だちやご家
族と花を植えてみてください。また、町では年に２度
「清掃の日」を設け、皆さんのご協力で一斉に掃除を
実施しております。月に1度とはなりませんが、議員
にもぜひ地域の人たちと楽しんでご参加いただければ
と思います。

質

答

花や緑あふれる毛呂山町へ

毛呂山小学校

角
つの だ

田　菜
なつみ

摘　議員
　　花や緑が少ないと思います。お店や家の近く、歩
道や学校、保育園に花や木をもっと増やしてくださ
い。フラワーアーチみたいな物を設置し、見た人が笑
顔になる、笑顔のあふれる町にしてください。

　　毛呂山町は面積の約４割を山林が占め、昔から自
然と共存してきました。学校や集会所に地域住民の手
によって植物が植えられ、現在も菊花会、コミュニ
ティ協議会の花いっぱい運動推進部会、彩の国ロード
サポートなどのご協力で美化活動を行っています。ほ
かにも町内には花を育てている団体や個人の愛好家が
大勢いらっしゃいます。今後も力を合わせてより一層
花いっぱい運動を推進したいと思います。

質

答

図書館と合体した児童館を

泉野小学校

金子　朱
あやか

夏　議員
　　毛呂山小学校や泉野小学校の近くには公園が少な
く、放課後遊ぶ場所に困っています。児童館があれば
すぐに遊ぶ場所が決まり、他校の友だちもできます。
図書館と合体した児童館なら子どもが遊んでいる間に
親は読書ができ、図書館の利用者も増えるはずです。

　　元気に遊ぶことが目的の児童館と、落ち着いて図
書に親しむことが目的の図書館がいっしょにあれば、
確かに幅広い人がそれぞれの目的で利用でき、多くの
人が来館すると思います。近くに児童館があれば迷わ
ず児童館で遊びたい、という気持ちも参考にさせてい
ただき、子どもたちのためにどうしたらいいのか町の
計画のなかで考えていきたいと思います。

質

答

安全な町づくり

光山小学校

芳
よしや

谷　颯
はやて

　議員
　　アンケートなどで町の人に改善点を募集し、道路
の整備をしたり、数を増やしたりしてください。道が
ガタガタの所や、遠回りになる道、車どおりの多い道
が狭いことなどがあるので、改善してください。

　　議員の提案のとおり、安全な町づくりには道路の
整備や道路の数を増やす必要があります。現在町では
約420キロメートルの道路を管理しています。整備に
はたくさんの費用と時間がかかるため、計画的に進め
なければなりません。現在も区長さんや自治会長さん
からいただく意見や、直接役場に届く意見や提案をで
きる限りいかせるよう努力しているところです。

質

答

5 広報もろやま  ９月１日号
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